

Fecha: 25-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Comercio ilegal se expande en playas del norte y centro con venta de alcohol e incidentes

Pág. : 1
 Cm2: 575,0
 VPE: \$ 7.553.583

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Autoridades locales esperan contar con más guardias municipales:

Comercio ilegal se expande en playas del norte y centro con venta de alcohol e incidentes

La Cámara de Comercio de Valparaíso condena agresiones sufridas por funcionarios y asegura que estas ventas aumentan el desorden y la inseguridad.

DAVID JAIME

Las calles céntricas de las ciudades costeras están viendo cómo buena parte del comercio ilegal se extiende a las zonas de más afluencia: las playas.

Y no se trata solo de helados o los "cuchuflí-barquillos", sino que también se ofrecen productos como sushi, empanadas, pizzas e incluso bebidas alcohólicas como mojitos y micheladas.

El problema se expande en el borde costero de Viña del Mar, donde trabajadores del municipio y miembros de la policía han sido agredidos más de una vez por vendedores que suelen llegar en las tardes.

"Condenamos categóricamente cualquier hecho de violencia, especialmente cuando afecta a funcionarios municipales y a carabineros que están cumpliendo su labor (...). Este tipo de situaciones confirma la urgencia de enfrentar con mayor decisión el comercio ambulante ilegal", asegura Marcela Pastenes, presidenta de la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso.

Para la directiva, "el comercio ilegal no solo perjudica gravemente al formal que cumple la ley, sino que además genera desorden, inseguridad y escenarios de alto riesgo para la ciudadanía.

“Se trabajó con permisos para quienes quieren vender, pero igual falta más control, porque muchos se desordenan y se instalan en cualquier lugar”.

RICARDO JORQUERA
PDTA. CÁMARA DE COMERCIO Y TURISMO DE ARICA

“Junto con una fiscalización permanente y coordinada, es necesario avanzar en sanciones y penas más duras y efectivas para quienes insisten en operar al margen de la ley”.

MARCELA PASTENES
PDTA. CÁMARA COMERCIO DE VALPARAÍSO

Por eso, junto con una fiscalización permanente y coordinada, es necesario avanzar en sanciones y penas más duras y efectivas para quienes insisten en operar al margen de la ley".



En Viña del Mar no solo se ofrecen helados o aguas, también se comercializan sushi, ceviche y otros alimentos, con el riesgo sanitario que ello implica.

Coolers abandonados

La situación es similar en Iquique. Playa Cavancha es la principal zona para los vendedores que ofrecen todo tipo de productos que infringen la normativa sanitaria y de alcoholos.

"El año pasado teníamos identificadas a más de 30 personas vendiendo alcohol permanentemente y hoy debe ser una decena. Constantemente se está infraccionando, pero varias veces dejan los

coolers en la arena y huyen entre los bañistas", asegura el capitán de puerto Gerardo Velásquez.

El oficial señala que uno de los riesgos de consumir alcohol en la playa es que la persona pierda la vida al ingresar al mar, "lo que afortunadamente no se ha dado. Pero también podemos tener altercados de convivencia en la playa: cuando la gente consume alcohol se pone difícil. Este verano hemos logrado mantener a raya este tipo de hechos con la



En La Serena también se observan vendedores ambulantes paseando entre los veraneantes y vociferando sus productos.

presencia de las patrullas".

Para el alcalde de Iquique, Mauricio Soria (ind.), la situación del comercio ilegal es de nunca acabar: "Todos los años estamos reforzando el control y trabajando en conjunto con la Armada, policías y seremi de Salud, donde no solo es el alcohol, sino que hemos advertido el aumento de las intoxicaciones alimentarias".

El edil comenta que están trabajando "para generar un programa para contratar 20 inspectores adicionales para reforzar el control, pero es clave que salga rápidamente el reglamento de seguridad municipal que nos permita contratar más inspectores con sus protocolos de acción bien definidos y evitar que estos terminen siendo agredidos sin ninguna protección".

Búsqueda de orden

Más al norte, en las playas La Lisera, El Laúcho, Las Machas y

Chinchorro, de Arica, también se ven vendedores informales.

"Como pasó con el comercio ambulante en el centro, que se logró controlar, ahora se busca lo mismo en las playas. Se trabajó con permisos para quienes quieren vender, pero igual falta más control, porque muchos se desordenan y se instalan en cualquier lugar, o venden cosas que no deberían", asegura Ricardo Jorquera, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo local. Añade que falta apoyo de la Capitanía de Puerto, "ya que Carabineros ya no puede meterse en la arena".

En Antofagasta, la situación del comercio también persiste, asegura Erick Rojo (52), quien tiene una escuela de bodyboard en el balneario municipal. "Es algo de nunca acabar, aunque este verano hemos tenido mucho más control. La Armada viene constantemente y, en general, está más ordenado y limpio".